
第１学期もいよいよ後半戦！ 
～学年訓「自律・素直・挑戦」を胸に～ 
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高校入学後、初めてとなる第1学期中間考査が終わりました。考査に向けた学

習への取り組みはいかがでしたか。来週からは、随時、テストの返却が行われま

す。テストの結果を受けて、各科目のために行った学習内容や方法、学習時間に

ついて、必ず振り返りを行ってください。 

前回の学年だよりでは、定期考査に向けた家庭学習時間の確保、特に①起床

時刻②家庭学習開始時刻③就寝時刻の３つの時刻を固定することの重要性を書

きました。どの程度、意識して実践できたでしょうか。スマホでのSNS上のやりと

りやゲームや動画に熱中し、スマホのために多くの時間を浪費してしまってはい

ませんか。皆さんの将来に大きな影響を及ぼす高校時代、その生活のあり方は皆

さんが考えている以上に大きな意味を持ちます。自分を強く律して、スマホに縛

られ操られる生活は、一日も早く終わりにしなければなりません。 

また、皆さんのテスト勉強の様子を見ていて気がついたことがあります。テスト

勉強と称して、教科書やノートをただ眺めているだけの生徒の何と多いことか！

多くの知識や解法を着実に習得するためには、やはり手を動かして地道に何回も

繰り返し書かなければなりません。手を動かすと脳も活性化され、習得しやすく

なります。（科学的にも証明されています！）繰り返し書くためのテスト勉強用ノ

ートを作っている生徒も少なからず見かけました。「自分の勉強方法はこれでい

いんだ！」と決めつけず、友達の勉強方法を見て、あれこれ試してみるのもよい

と思います。6月末には、早くも2回目の定期考査となる第1学期期末考査が控え

ています。反省を生かし、次の目標に向けてすぐに準備を始めましょう。 

 

6月からは、１学年でも、4年制大学・短期大学・高等看護学校への進学希望者

を対象に進学課外が始まります。英検・数検に向けた学習を中心に、入試対策、ひ

いては進学実現後、それぞれの学校で学びを深めるための基礎学力を養成する

重要な課外です。毎週水曜日に行われ、部活動においても進学課外に配慮し、参

加を妨げないことになっています。 

１学年の希望進路を見ると、年度当初の調査では、 

 4年制大学への進学希望者…１１名（国公立9名、私立2名） 

短期大学への進学希望者  …１１名              とあります。 

その他、高等看護学校への進学を希望している生徒、そして、現時点では希望進

路未定でも、選択の可能性のある生徒は、ぜひ積極的に、継続して参加してほし

いと思います。さらには、希望進路とは関係なくとも、より一層学力を伸ばしたい

と考えている生徒ももちろん課外を受けることができます。それぞれの目標の達

成のために、挑戦する気持ちを大切に、努力を積み重ねていきましょう。 

 

6月14日には、第1回校内基礎学力テストが行われます。毎朝実施している朝

自習（マナトレ／英数国）の学習内容の定着を確認するテストで、年間を通して4

回（６月中旬・９月初め・１１月末・３月初め）の実施が計画されています。マナトレ

は、中学校までの学習のつまずきを発見し、補う目的があり、毎朝、皆さんが一番

実感していることと思いますが、基礎的な内容ばかりではあります。しかし、基礎

基本であるからこそ、「簡単すぎる」と侮らず、１００点満点を目指して準備してほ

しいと思います。なお、校内基礎学力テストでは、結果発表と年度末表彰につい

て、以下のように規定されています。 

《結果発表》   ①各回、各学年の上位（最大）３０人を掲示する。 

②各学年のクラス平均点・順位を発表する。 

《年度末表彰》  個人…学年ごとに年間成績上位者（１０名まで）に表彰および 

副賞を授与する。 

団体…各学年１位を表彰する。 

定期考査の前後を埋めるような形で行われ、生徒の継続的な学習を促す目的も

あります。目標を具体的に定めて、計画的に学習を進めましょう。 

５ ３１ 月 週末課題：農業 の提出    朝自習：英 

６ １ 火 
①校時 衣替えに伴う服装指導 

②～⑦校時 短縮40分授業        数 

２ 水 
⑥校時 心理検査・色覚検査 

放課後 進学課外開始（数学）       国 

３ 木 英 

４ 金 数 

５ 土 週末課題：国語 

６ 日     

７ 月 英 

８ 火 数 

９ 水 

⑥校時 学校生活アンケート 

放課後 進学課外（数学） 

食育週間（～１８日）               国 

１０ 木 英 

１１ 金 放課後 第１回漢検              数 

１２ 土  週末課題：地歴公民 

１３ 日  

１４ 月 
①校時 校内基礎学力テスト 

②～⑦校時 短縮４０分授業 

１５ 火 数 

１６ 水 放課後 進学課外（英語）           国 

１７ 木 英 

１８ 金 数 

１９ 土 週末課題：数学 

２０ 日  

２１ 月 考査１週間前                     英 

２２ 火 
⑥校時 農業クラブ校内農業鑑定競技 

放課後 進学課外（数学）           数 

２３ 水 国 

２４ 木 短縮40分授業                  英 

２５ 金 数 

２６ 土 週末課題：理科 

２７ 日  

２８ 月 第１学期期末考査 

２９ 火  

３０ 水 第２回ＰＴＡ役員会・学校委員会 

７ １ 木 ④校時 選手壮行会 



（おもて面より続く） 

＊＊＊「基礎力診断テスト」の結果を受けて＊＊＊ 
４月１３日（火）に受験した、ベネッセの「基礎力診断テスト」の結果が届きました。生徒一人ひとりに「個人診断レポート」という小

冊子がありますので、保護者の皆さんはぜひご確認ください。「個人診断レポート」にはＧＴＺ（学習到達ゾーン）という指標が記載

されています。ＧＴＺとは、ベネッセの教材共通の学力指標で、母集団が全国最大規模かつ安定している「進研模試」と「基礎力診断

テスト」の両方を受験した生徒の成績に基づいて設定しているため、全国的な学力位置を高い精度で把握できるものとされていま

す。その指標のうち、特に「Ｄ３－」は、「中学校までの学習内容が身についておらず、進学・就職どちらの場合においても希望が実

現できなかったり、高校卒業後も勉強や仕事についていけなかったりする可能性が高い」との目安があります。 

１学年では、今後、２学期初め、３学期初めに行う「基礎力診断テスト」において、「Ｄ３－」に該当する生徒を対象に補習授業を実

施していきます。今回の結果に「Ｄ３＋」（←「Ｄ３－」のワンランク上）や「Ｄ３－」の教科がある生徒は、毎朝のマナトレに自分の力で

しっかりと取り組むとともに、機に応じて復習もきちんと行いましょう。授業においても、少しでも理解できない部分があれば、担

当の先生に積極的に質問するなど、自分から行動を起こしてほしいと思います。学習に向かう姿勢を改めるだけでも、結果は大い

に変わってくるはずです。２学期、３学期にかけての成績向上に期待しています。 

＊＊＊農業クラブ校内意見研究発表大会 

～農業にかける熱い想いを感じて～＊＊＊       
５月1１日（火）①・②校時、第1体育館で農業クラブ校内意見研究発表大会が行われまし

た。大会は、意見発表とプロジェクト発表の２部門に分けて行われ、１学年はそのうちの意

見発表部門に参加しました。４月２８日（水）に行われた校内予選を突破した各学年３名の

生徒が、分野ごとに各自のテーマで発表を行いました。 

１学年からは  分野Ⅰ類 生産・流通・経営  に １年園芸科学科    小沢 駿介 さん 

分野Ⅱ類 開発・保全・創造  に １年食品科学科    石森 亜弥 さん 

分野Ⅲ類 ヒューマンサービス に １年ﾋｭｰﾏﾝｻｰﾋﾞｽ科  小山 琴未 さん 

が発表者として出場しました。３名とも、審査員の先生方や１学年生徒全員が見守る中、緊

張を力に代えて堂々と自分の意見を発表できました。それぞれに自身の体験に基づいた

新しい提案があり、同学年の生徒たちは大いに感銘を受けたようでした。審査の結果、県

大会出場者には２、３学年の先輩方が選ばれましたが、９名の発表者全員の農業にかける熱い想いが、生徒の皆さんの農業に対す

る考え方に大きな影響を与える大会となりました。以下、皆さんの感想を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊＊＊躍動！部活動での県大会出場者を紹介します！＊＊＊ 

柔道部 … 男子個人／団体メンバー １年２組 佐藤 春輝 さん ・ マネージャー １年２組 遠藤 日南乃 さん 

剣道部 … 男子団体メンバー １年５組 佐藤 涼晴 さん 

卓球部 … 女子シングルス １年５組 鈴木 花恵良 さん 

陸上競技部 … 男子ハンマー投げ／砲丸投げ １年１組 草野 翼 さん 

馬術競技部 … ジムカーナ競技 １年１組 國府田 凛香 さん ・ １年２組 小沢 駿介 さん 

テニス（硬式）部 … 女子ダブルス １年４組 鈴木 莉奈 さん 

１年２組園芸科学科  佐藤 美優 さん 

 発表者全員の方が、しっかりと自分の考えを持っていて素晴らしいなと思いました。自分の考えをしっかりとまとめて、みんなに

発表することがすごいと思いました。分かりやすく工夫をして、発表していたため、しっかりと考えが伝わりました。みんなの前で

発表することはとても緊張することだと思うけど、しっかり大きな声で発表していたため、素晴らしいと思いました。 

１年３組ヒューマンサービス科  中田 尚寿 さん 

 僕はこの意見研究発表会を終えて、みんな一人ひとり農業に対していろいろな見方ができるんだということと、食品ロスの重大さ

を知ることができました。僕は、この話を聞いて、自分には気づいていないことがたくさんあるんだということに気づけて良かった

なと思います。 

１年４組食品科学科  八代 陽葵 さん 

 発表した人全員が、自分の意見や考え・夢を持っていて、そしてそれを人に伝えることができるのはとてもすごいことだと思いま

した。人を助けたい、人の行動を変えたい、そんな思いがひしひしと伝わってきて感動しました。 

１年５組アグリビジネス科  佐藤 妃夏 さん 

 私は、９名の方々の意見を聞いてとても考えさせられました。食品ロスについて、さまざまな場所の緑化について、さまざまな考

えがあることも同時に知ることができました。農業高校の生徒として、私ももっと考えていく必要があると思いました。 

紙面の都合上、１年生だけの紹介にな

ってしまいました…ご容赦ください。

各部の２・３年生に加え、弓道部、自

転車競技部など、多数出場です！ 


